
élu et
> Élu du canton de Montiers-sur-Saulx en 1994, Jean-François Renard faisait
partie des trente et un conseillers généraux qui ont approuvé - à l'unanimité,
rappelle-t-il - l'installation du laboratoire de recherches. « Je me souviens à
l'époque que Gérard Longuet, ministre de l'Industrie, nous avait dit que si la
Meuse portait sa candidature, elle aurait de grandes chances d'être retenue. Et
que ce serait un gros axe de développement. On a sauté sur l'occasion. Si on
avait su, vingt-cinq ans plus tard, ce que recouvrait le projet de stockage, on y •
aurait regardé plus en détail, plus qu'une journée au début. Une maîtrise fon-
cière de 3.500 ha nous aurait alertés. » II se souvient encore des premières
manifestations d'opposants avec concert de bidons : « Ils criaient qu'on était
tous des vendus. »
Favorable, un de ses successeurs au Département, Daniel Ruhland, aujourd'hui
maire de Montiers et conseiller départemental du canton de Ligny-en-Barrois,
l'était fortement au début. Aujourd'hui, il ne tait pas ses critiques : « On est en
train de désertifier un territoire, alors qu'on promettait de le développer. Où
sont les retombées de l'Andra ? » La fermeture de la perception locale, de la
gendarmerie, des commerces, la menace qui plane sur le collège ne manquent
pas de l'interpeller. « Et pourtant, le côté économique, j'y croyais encore il n'y a
pas si longtemps. Mais je commence à me poser des questions. Comme beau-
coup de gens. »
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